



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 149-Arrecife de Lanzarote 13 de Marzo de 1956-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7--Apartado, 32 Año IV

El señor Pons Cano llevará a Alemania diversas muestras de lavas y arenas para continuar sus investigaciones

Entre ellas figuran bloques macizos de olivino hasta de 10 kilogramos de peso

La noticia de la existencia en Lanzarote de metales nobles y minerales radioactivos con vistas a su posible explotación, de la que ya dimos cuenta en anteriores informaciones, ha vuelto a ocupar un plano de destacada actualidad con la visita efectuada ahora a Arrecife por el incansable y entusiasta propulsor de estas investigaciones don Francisco Pons Cano.

En esta ocasión, el señor Pons Cano ha venido

Directores y redactores de Prensa norteamericanos visitaron Madrid

Cuarenta y seis miembros de la Sociedad Norteamericana de Editores y Comentaristas llegaron a Madrid en avión, como primera etapa del viaje que la Sociedad ha organizado para 1956 por Europa, África y el Oriente Medio.

Estos visitantes forman un grupo de directores, periodistas y columnistas de periódicos, y presidentes, directores generales y comentaristas de radio de diversas ciudades de los Estados Unidos. Proceden de dieciséis Estados, Alaska y el distrito de Columbia.

Durante su estancia en Madrid se alojaron en el Castellana Hilton, y ya han marchado a Casablanca en avión especial

a Lanzarote en unión de tres prestigiosos técnicos: don Juan Fernández de Caleyá, ingeniero de Minas, con cinco años de estudios y experimentos geofísicos en Alemania; don Eduardo Martínez Silva, ingeniero del Instituto de Investigaciones Agronómicas de Madrid, y don Modesto de Vidarte, facultativo de Minas y miembro del Instituto Geológico en Tenerife. También le ha acompañado el perito industrial don Ezequiel Morales Martín.

Durante varios días de la pasada semana, y ante la mirada expectante de la población, ingenieros, peritos y ayudantes, ocupando taxis y «jeeps», han recorrido la isla de punta a punta, explorando terrenos, delimitando zonas, levantando planos y conduciendo a Arrecife muestras y más muestras de lavas y arenas previamente seleccionadas, en espera de ser adecuadamente preparadas para su próximo embarque. Cien kilogramos de estos materiales han sido ya enviados por vía aérea, unos a Madrid y otros a Tenerife.

En la calle, en la tertulia y en el bar, no se habla de otra cosa. Incluso el fútbol, ese tema que hoy ahoga incomprensiblemente hasta el más paipitante suceso de la actualidad mundial, ha pasado a ocupar en Lanzarote un relegado segundo término. Y es que este incesante y desacostumbrado movimiento de hombres y de técnicos y estos primeros respetables desembolsos de pesetas está haciendo

(Pasa a quinta página)

Exportación de guisantes frescos a Londres

En plan de prueba han sido enviados seiscientos kilogramos

Las islas Canarias sostienen desde hace mucho tiempo un activo comercio con las islas Británicas. Además de los plátanos, tomates y patatas, que habitualmente se envían a Londres desde el archipiélago, se intenta abrir ahora un nuevo mercado de guisantes, que en Lanzarote son de muy buena calidad especialmente los denominados «de manteca». Una fir-

Se autoriza el empleo de determinados productos en la elaboración de vinos

Haciendo una previa solicitud al ministerio de Agricultura

De acuerdo con lo establecido en el estatuto del Vino de 26 de mayo de 1933, el ministerio de Agricultura ha autorizado para emplear en la elaboración de vinos, por ofrecer las condiciones de garantía requeridas, los siguientes productos: ácido fítico y sus sales, fitatos, monosulfuro de sodio, carbonos desferilizantes, goma arábiga y productos a base de «enzimas» procedentes de cultivo de hongos en medios correspondientes a la fermentación alcohólica.

Los mencionados productos podrán emplearse solos o mezclados con otros u otros de los autorizados por el estatuto del Vino, siempre que se expendan con las debidas garantías de pureza.

Los fabricantes, concesionarios o distribuidores de producto enológico que contenga los elementos anteriormente citados, bien puros o en mezcla con otros autorizados, deberán solicitar del Servicio Central de Defensa contra Fraudes, previa la presentación de las muestras y análisis, el otorgamiento de un correspondiente autorización.

Si los productos enumerados no cumplieran las condiciones específicas a que se subordina la autorización, serán considerados como clandestinos, tanto si se hallan en circulación como en fabricas, establecimientos de vinos o en bodegas, y los infractores serán sancionados con arreglo a lo dispuesto en el decreto de 27 de marzo de 1933, por lo que se reglamentan las sanciones en materia de fraudes.

ma comercial de Las Palmas, por medio de sus agentes en Arrecife, ha enviado cada semana a Inglaterra una partida de 50 ceretos de guisantes seleccionados, de 12 kgs. cada cereto, por un total de 600 kilos, en plan de prueba. De resultar eficaz este primer ensayo, en la próxima campaña se intensificarían estas exportaciones.

VIDA INSULAR

Nuevo horario de los servicios de Iberia a partir del próximo lunes

El Delegado de Iberia en Arrecife, don Tomás Lamamié de Clairac, nos envía para su publicación el nuevo horario de Primavera-Verano por el que han de regirse los servicios aéreos en esta isla a partir del próximo lunes, 19 de marzo.

Lanes, martes, jueves, viernes y sábados.—Llegada de Tenerife, Las Palmas y Fuerteventura, a las 12'30; salida para Fuerteventura, Las Palmas y Tenerife, a las 12'45.

Miércoles.—Llegadas a Guacimeta, a las 10'30; salidas de Guacimeta, a las 10'55.

Todos los servicios se efectuarán con aparatos «Douglas DC-3».

TRES ENCUENTROS JUGARA EL HERBANIA DE PUERTO DE CABRAS EN ARRECIFE

Los expedicionarios llegarán el viernes

Aproximadamente unas veinte personas, entre jugadores y directivos del C. D. Herbania, de Puerto de Cabras, se desplazarán a nuestra isla para jugar cuatro encuentros en el estadio de esta ciudad como devolución de visita que el combinado Vega-Puntilla hizo meses pasados a la capital mayorera. Los expedicionarios llegarán a Arrecife en el vapor correo del próximo viernes y serán recibidos por miembros federativos, directivos de clubs y aficionados. Los encuentros a celebrar son los siguientes: día 17 (sábado): Herbania-U. D. Arrecife; día 18 (domingo) U. Vega Puntilla-Herbania y día 25 (domingo) U. Vega Puntilla-U.

El vaporcito de cabotaje «Fanadi» embarrancó al sur de Villa Cisneros

Se dirigía a Arrecife con un cargamento de corvina

Comunican de Río de Oro que el pasado miércoles, y como consecuencia de una vía de agua que sufrió en su casco, embarrancó en la zona de El Golfo, al sur de Villa Cisneros y en el lugar conocido por punta Reinne, el vaporcito «Fanadi», más conocido por su antiguo nombre «Razán», cuando se dirigía desde Güera a Arrecife con un cargamento de 55 toneladas de corvina.

Hasta el momento de publicar esta información se ignora el motivo que originó la vía de agua aunque si se sabe que toda la tripulación, ocho hombres, se encuentran sin nece-

dad. También ha sido salvado parte del cargamento de pescado y en esta operación parece ser que ha intervenido el pesquero de Lanzarote «Moaña».

Se realizan intentos para poner a flote al vaporcito «Fanadi», propiedad del armador de Tenerife don Daniel Alvarez Montinos, tiene 42 toneladas de registro y 15 metros de eslora. Lo manda el patrón don Gregorio Bernal.

ACTO SIMPATICO EN EL BARRIO DE LA VEGA

Días pasados se ha celebrado en este barrio de la ciudad la anunciada «peonada» para contribuir al arreglo de las calles afectadas por las inundaciones. Intervinieron 27 trabajadores y 4 transportistas que realizaron su labor con carácter absolutamente gratuito.

Trabajaron durante cinco horas y al final les fué servido un sancocho canario cuyos ingredientes también fueron donados desinteresadamente por diferentes personas.

Registramos este hecho por lo que tiene de simpático y ejemplar.

Tercera relación de donantes: don Vicente García Díaz, 50 pesetas; don Eleuterio Montero Rodríguez, 50; don José Quintana, 50; don Antonio Martín Ramos, 50; señora ita Margarita González Ramos, 25; señora viuda de don Domingo Alayón, 25.

(continuará)

FUME

CUMBRE

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15
Estreno de la versión cinematográfica de
TIERRA BAJA

(de Angel Guimerá)
Par Zully Moreno y Pedro Armendáriz. La trágica historia de una huérfana abandonada al capricho de un hombre

(Autorizada mayores)
Jueves 7,15 y 10'15
«Fox presenta la comedia sentimental

COMO LE CONOCI

(en Technicolor)
Por Jeanne Crain y Glenn Langan. El amor y el «charleston» a la sombra de las Universidades de principios de siglo

(Todos los públicos)
Sábado, a las 10'15
«Cifesa presenta la producción «Paramount»,

El Desfiladero del Cobre

(en Technicolor)
Por Ray Milland y Hedy Lamarr. La vida de un americano que impuso a tiros la ley y el orden

«DIAZ PEREZ»

Miércoles 7'15 y 10'15
La divertida producción nacional

Nadie lo Sabrá
Por Fernán Gómez y Julita Martínez. Un hombre ante el dilema de dejar de ser honrado por treinta mil dólares

PERDIDA

de una medalla con cadena de oro. Se gratificará a quien las entregue en Canalejas, 30

CARNET

del Sindicato Español Universitario, fué hallado por el Guardia Municipal Domingo Martín, encontrándose a disposición de su dueño

Carta «uránica» a Casiano

Por EGO SUM

Querido amigo Casiano:
Están diciendo en El Puerto que van a sacar luriano y no sé si es mecha o es cierto, y que lo dijo L'Artena: que ese luriano lo alcuencran metio drento la arena.
 ¿Qué te parece, morena? ¡Esa gente pa'allá fuera nunca idea cosa buena!
 Y me han dicho que esa gente dice que eso es aparente pa esa metralla, pa guerra, que llaman bombas de mano. Creo que drento la arena no alcontrarán el luriano ni ninguna cosa buena, ¿qué te parece, Casiano? Dicen que en la arena hay oro ¡No saben qué están hablando porque si tuviera oro estaría relumbriando!
 Y que alcuencran también plata y alcuencran también diamante. ¡Ni que uno fuera un pazuatal!
 ¡Hombre, quiteseme lantel!
 ¡Vaya una gente tunante!
 ¿Verdá amigo? Jende luego.
 ¡Mía que ir a sacar oro en las Montañas del Fuego, que no hay más que fumarlo lo mesmo que una calera!
 ¡No quea lo que no idea esa gente pa'allá fueral
 Y dicen que sacan hierro y jolata y manganeso, que yo no sé cual es eso.
 ¡Aimeria, fuertes perros; no quea lo que no idean que de arena sacan fierros!
 Que también sacan potasio, y tú a mí no me lo creas, que me lo dijo Atanasio que dice que es entendido en esas cosas de hierro, de diamantes y potasio.

Pa mi gusto es un lambio. ¡Ameria, tuerre perro está Atanasio!
 Y me dijo que es de veras y que sacan aleminio que es pa hacer las calderas y los platos y los cazos que ensegua se agurejan.
 ¡Vaya una gente ideista que es esa gente extrajera! Pos hombre, que yo quisiera que fuera verdá, Casiano, que esa gente de pa'fuera sacaran de aquí el luriano. Si no lo van a sacar, a mí me está pareciendo que no vamos a escapar; pos los granos y legumbres ya no los quieren pagar. ¿Verdad, que son las razones? Pos, yo te digo, Casiano, que yo me jecho ilusiones de poé, con el luriano pagar las contribuciones.

Pos, amigo, hasta la vista, porque, pronto al Puerto voy pa yo apuntarme en la lista pa'mpezar a trabajar; pos, van a llevá la arena que van a desaminar y que viene la Astelena a Playa Blanca a cargar. Se me olvidaba decirte que, si acaso hay marejada, en vez de por Playa Blanca será por Playa Quemada. ¡Asigún va uno viviendo cosas nuevas va uno viendo! Dispensa si te ofendio; nos, yo a amigos nunca ofendo. Y como te iba diciendo, vo pronto na'l Puerto voy. Bueno, adiós y a dispensar Este que es, y lo áyy.

Campesinos de Lanzarote

Por CASIMIRO ROBAYNA

(Primer premio del Certamen literario celebrado en el Instituto de Enseñanza Media de Arrecife con motivo de la festividad de Santo Tomás de Aquino)

Aunque podía haberme inclinado por otro tema más científico, menos vulgar y quizás más ameno para muchos, prefiero dar curso a mi fantasía haciendo patente cómo en un corazón curtido por constantes sinsabores es posible la más viva y perenne alegría.

Las desdichas e inquietudes que copiosas llueven sobre estos trozos de tierra de Lanzarote son flechas que traspasan el cordón de la vida del campesino; crudo huracán que azota las rosas de su juventud, haciendo que en época temprana las arrugas invadan la piel de su cara y su cabello dé sus primeras hebras de plata. El no duda que si el Creador toma en olvido su amparo y no hace que las doradas nubes se desgrenen sobre sus campos fogosos, queda reducido a la más triste miseria, viendo cómo su heredad se torna de verde pradera en polvoriento y blanquecina colina o llanura y sus ganados, hoy uno, mañana otro, le van entregando la piel con su último fruto, sedientos sus labios y minados por el hambre sus vientres. Pero su característica resignación e inmensa fe le exhorta a sí mismo para seguir uno y otro día, meses y a veces años, esperando a que la voluntad divina le conceda su tesoro: la lluvia.

Cuántas adversidades sobre sus campos se derraman jamás desaniman al campesino lanzaroteño para que, alegre y con monótono ritmo, se dirija todas las mañanas a su heredad, y del sol sus primeros rayos recibe tras la revisa del arado, que, deslizándose al lento paso de la yunta, voltea la tierra, que tierno y sabroso pan un día le ofrecerá.

Constantemente trabaja, y con tal alegría, que in-

sensibles le pasan las horas, quedando a veces extasiado ante la melodía que en sus oídos va grabando el murmullo, que sólo la serenidad del día enturbia: el canto de las aves, el chasquido de la azada o el armónico vibrar de la reja al abrir la luz las tierras sombrías.

Alegre pasa el campesino la azada de una a otra mano; alegre pasa la dura jornada, pues sabe que, ansiosas, unas dulces manos le esperan para prestarle alivio, amor y consuelo en la más desolada amargura.

Nunca se cansa, nunca se queja; los campos le acarician con su perfume, que juntamente con el recuerdo de su hogar le hacen gozar de la más completa felicidad. Su mente no es atormentada por la marcha de la humanidad, no le preocupa. Un solo deleite llena todo su ser: ver consumado el pan de cada día y que Dios le conceda salud para sus convecinos, familiares y para él, no borrándose jamás de sus labios una acogedora sonrisa para el que pase a su lado.

No cabe duda de que Dios ha tenido que conceder al campesino lanzaroteño una especial flexibilidad en su corazón, valor y confianza, ya que de no ser abundante, Lanzarote sería estéril; sus campos carecerían de las ricas alfombras que, entre lavas, la energía humana ha ido tejienao; gavias, viñedos y enarenados, todos ellos verdaderos jardines que muestran el sacrificio y heroico esfuerzo que ha tenido el campesino que derrochar para lograrlo. En Lanzarote habría desértica soledad. No habría hijo que en su corazón llevara, como de su madre, el nombre de este trozo de tierra donde sus

(Pasa a séptima página)

JUZGADO COMARCAL DE ARRECIFE

DON JULIAN MEDINA DIAZ, JUEZ COMARCAL SUSTITUTO DE LA MISMA Y SU JURISDICCION TERRITORIAL.

HACE SABER: Que en mérito de lo acordado en el proceso civil de cognición instado por don Eulogio Rubayna Pedrom, mayor de edad, casado, propietario y vecino de Tegui se con don Juan de Dios, y otros, sobre declaración de dominio y cesación de comunidad. Se saca a pública subasta y por término de veinte días el inmueble siguiente:

En los Valles, término de Tegui, un aljibe cubierto llamado el Aljibe del Morro, por no toriedad conocida y perfectamente delimitada en su obra y acogida; tiene cinco varas".

La subasta será sin sujeción a tipo y por pujas a la llana, teniendo lugar el acto de remate en la Sala Audiencia de este Juzgado Comarcal en la calle de Academia número dos, el próximo día CINCO DE ABRIL a las diez horas.

Se hace constar que tal subasta se celebra en cumplimiento del fallo dictado en los meritados autos y que los títulos de propiedad son los que constan en tales autos.

Lo que se hace saber para quienes quieran interesarse en tal subasta.

Dado en la ciudad de Arrecife, a dos de marzo de mil novecientos cincuenta y seis.

Optica 'Moncar'

LEA «ANTENA»

ECOS SOCIALES DE LA ISLA

Visita del Jefe del Sindicato Provincial de la Pesca

Después de permanecer una corta temporada en esta ciudad ha regresado a Las Palmas el Jefe del Sindicato Provincial de la Pesca, don José Miranda Junco.

El presidente de la Federación de Boxeo.

Después de una corta estancia en esta isla regresó a Las Palmas el presidente de la Federación Regional Canaria de Boxeo, don Francisco Tuñón Azaola.

Viajeros

Después de 36 años de ausencia ha regresado de Buenos Aires doña Agustina Díaz Alonso.

—En unión de su señora esposa hizo viaje a Londres, Mr. Peter E. Riedel, ingeniero diplomado.

—Por vía aérea han marchado a París M. Mm. Leroux.

—Hizo viaje a Madrid el procurador en Cortes, don Mariano López Socas.

—Regresaron a Las Palmas don Miguel Ojeda Pérez y don Justo Ojeda Alonso.

—Han hecho viaje a Tenerife don Francisco Rivero Vega y señora esposa.

—Llegaron de Las Palmas don Claudio y don Francisco Toledo Cabrera y don Jesús Salcedo González.

—Con destino a otras islas han hecho viaje Mr. y Mrs. Schemith, Mrs. Lewis y Mr. Robert Scheaffer.

—También ha regresado a Las Palmas, en unión de su señora esposa, el notario del Colegio de esta provincia, don Juan Zabaleta.

De su viaje a otras islas regresó el comerciante de esta plaza, don Santiago Suárez Hernández.

Natalicios

Ha dado a luz una niña, cuarto de sus hijos, la señora esposa de don Gonzalo Cabrera Cullen.

Enlace Simón González-García Márquez

En la iglesia parroquial de esta ciudad, profusamente adornada con flores naturales, se ha celebrado el enlace matrimonial de la señorita Pura García Márquez con el capitán de Infantería don Vicente Carlos Simón.

La novia, que vestía un precioso traje de encaje blanco y velo de tul ilusión, entró en el templo, a los acordes de una marcha nupcial, del brazo de su padre y padrino don Agustín García Hernández. A continuación iba el novio con traje de etiqueta de paisano, ofreciendo el brazo a su madrina, madre de la novia, doña Juana Márquez de García.

Después de la ceremonia los numerosos invitados asistieron a un "lunch", en el domicilio de la novia, espléndidamente servido.

La nueva pareja marchó a pasar la luna de miel a la finca de las Quemadas, del término municipal de Tinajo.

Enlace Ramírez Cerdá-Marrero Portugués

También se ha celebrado días pasados en la parroquia de San Ginés el enlace matrimonial de la señorita Concepción Marrero Portugués y el alcalde de Arrecife, abogado, y Delegado de Hacienda en Lanzarote, don José Ramírez Cerdá.

La novia vestía elegante traje de raso blanco y velo de tul ilusión y el novio vestía de rigurosa etiqueta.

Apadrinaron a los contrayentes Dñ. Teresa Cerdá de Ramírez, madre del novio, y el teniente de alcalde, hermano de la novia, don Juan Marrero Portugués.

Firmaron el acta testifical, don Francisco Sánchez, don Emilio Sáenz Feo, don Francisco Matalana Cabrera, don Jesús López Socas, don Orencio Ruiz Pinza y don Juan Prats Armas.

Los desposados han

marchado en viaje de novios a las islas de Gran Canaria, Tenerife y La Palma.

Enlace Jiménez Marrero-Hernández Bermúdez

En el pueblo de San Bartolomé de Lanzarote ha contraído matrimonio con la señorita María Imperio Hernández Bermúdez, el capitán de Infantería, caballero Mutilado y funcionario de la Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes, don Isidro Jiménez Marrero.

La nueva pareja marchará próximamente a Las Palmas de Gran Canaria en donde fijará su residencia.

Defunciones

En el pueblo de Mácher ha fallecido recientemente, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, el respetable anciano y comerciante de aquella plaza, don Juan Rodríguez Romero.

La noticia de su fallecimiento ha producido honda impresión en el amplio círculo de sus amistades en donde el señor Rodríguez Romero era muy apreciado y querido.

Al traslado de sus restos mortales desde Mácher a esta capital acudió un numeroso y selecto acompañamiento.

A su señora viuda doña Carmen Cabrera García; hijos, doña Andrea, Juan y César Rodríguez Cabrera, hijo político don Domingo Lorenzo García, abogado procurador, y demás familia enviamos asimismo nuestro más sentido pésame.

—También han fallecido últimamente el armador de buques don Blas Cañal

González y el joven de 20 años, soldado de Aviación, don Pedro Arroyo a cuyas familias respectivamente enviamos asimismo nuestro sentido pésame.

Destinos militares

Relación nominal de los alféreces eventuales de complemento y sargentos de complemento de la I. P. S. destinados recientemente al Batallón de Infantería de Lanzarote núm. LIV, algunos de los cuales se han incorporado ya a su destino:

ALFERECES — Don Andrés García Matas, don Carmelo Martín Díaz, don Raimundo García Molas, don Luis Cárdenas Iglesias, don Juan Seva López de Atalaya, don Leandro Casamón Rivas y don Manuel Amat García.

SARGENTOS — Don Telesforo González González, don Juan Zabaleta Navarro, don Alberto Font Veiga, don Alberto Marrero Flores, don Indalecio Argüelles González Llanos, don Federico Tarrego García y don Francisco Fernández Arbizu.

Nuevo Capellán

Asimismo ha sido destinado a este Batallón para prestar sus servicios como capellán, el Rvdo. don Manuel Fernández Berrozepe.

Jubilación de un funcionario

Después de 33 años de servicio ha sido jubilado el funcionario del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife don Alán Miranda Tonham.

Destino sanitario

Ha tomado posesión de su nuevo cargo de médico de Asistencia Pública domiciliado en el Hospital con don Antonio Sáenz de Muro.

Pasta para sopa, marcas:
«ITALICA»-«LA ESTRELLA»
 Excelente calidad y presentación

El señor Pons Cano llevará a...

(Viene de primera página)

pensar a las gentes, cada vez con mayor ilusión y esperanza, que en el fondo de todo esto hay algo más que una simple y qui-jotesca idea.

Es un hecho de incuestionable evidencia que estos trabajos iniciales se incrementan a ritmo acelerado a la vista de cualquier ciudadano isleño pese al ambiente de acusado escepticismo que sobre la tan debatida cuestión se respira en otras islas, quizá llevadas por la considerable trascendencia que todo esto pudiera tener para el futuro económico de nuestro archipiélago. Admitamos la posibilidad de que los estudios e investigaciones que actualmente se realizan no tuviesen el feliz desenlace que los lanzaroteños deseamos de corazón. Pero aun así, siquiera por ese entusiasmo, afán y actividad sin límites que viene despiegando este grupo selecto de hombres en favor de unas posibilidades para Lanzarote jamás soñadas, bien vale la pena ayudarles, alentarles y poner a su entera disposición cuantos medios y elementos precisen para procurar que sus loables y ambiciosos propósitos lleguen a ser algún día auténtica realidad.

Y ya estamos frente a frente a D. Francisco Pons Cano, siempre dispuesto al diálogo periodístico. Con su envidiable carácter — franco y abierto—eternamente optimista, va contestando las preguntas que al efecto le formulamos.

—¿Qué misión traen estos ingenieros que ahora le acompañan?

—Ya conoce el motivo del viaje del señor Martínez Solva por las declaraciones que a usted concedió recientemente. El otro ingeniero, don Juan Fernández de Celaya, ha venido a Lanzarote para estudiar las varias prospecciones que sea preciso realizar con arreglo a la constitución geológica de los terrenos.

— Tenemos entendido

que el señor Celaya es hombre de reconocido prestigio científico internacional...

—En efecto. Es ingeniero de Minas y, pese a sus 41 años de edad, lleva más de sesenta meses de estudios y prácticas, en Alemania, sobre investigaciones de tipo geofísico. Fué miembro de la Unión de Científicos Europeos, con sede en La Haya, como director de su especialidad (aguas y petróleos). Es el único ingeniero español que ha pertenecido a tan importante asociación científica. La categoría de este prestigioso geofísico queda perfectamente reflejada en el hecho de que sus trabajos y teorías han sido adoptados y reconocidos en los medios científicos mundiales. La mencionada asociación ha distinguido con el nombre «Celaya» un aparato geofísico de su invención.

—¿Por qué el señor Celaya no pertenece actualmente a la Unión de Científicos Europeos?

—Su elevado prestigio le indujo a regresar a España para ponerse al servicio de los intereses nacionales. Esta determinación le obliga momentáneamente a causar baja en la citada sociedad, mas, al ocuparse nuevamente a este tipo de investigación, solicitará su reingreso, en viaje que próximamente efectuará a La Haya.

—¿Qué trabajos piensan realizar de momento?

—La Unión de Científicos Europeos trabaja por el llamado sistema de equipos divididos en diferentes especialidades. Antes del posible desplazamiento de algunos de esos equipos a Lanzarote traeremos a Arrecife a un geólogo de dicha Organización que efectuará un estudio previo de la formación geológica de la isla. Este determinará con su informe, que enviará a la Presidencia de la Unión de Científicos, los equipos a desplazar a Lanzarote de acuerdo con las necesidades y exigencias que pu-

dieran surgir. Ya hemos recogido, como usted ha podido comprobar, muestras de materiales volcánicos (lavas y arenas) que llevaremos a Alemania, el citado ingeniero y un servidor, para efectuar los ensayos y análisis correspondientes.

—¿Qué impresiones tiene usted después de la visita del señor Celaya?

—Aparte de los análisis efectuados en nuestros laboratorios sobre la existencia de metales nobles y minerales radioactivos, en los que el señor Celaya no ha intervenido, la impresión de este ingeniero de Minas, en su rápida visita a Lanzarote, ha sido francamente optimista al conocer aquí en varias zonas la presencia de bloques macizos de olivinos expulsados por las erupciones volcánicas en forma de bombas, con ligero baño de lavas negras, en masas cristalizadas hasta de diez kilos de peso.

—Y estos olivinos ¿qué utilidad tienen?

—De cierto tipo de olivino puede extraerse el óxido de berilo. Y de este óxido de berilo, el berilo metal.

—¿Cree usted que los «nuestros» son aprovechables?

—Los análisis efectuados por nuestros químicos de Madrid con pequeñas muestras similares procedentes de Lanzarote acusaron la existencia de óxido de berilo. Ahora procederemos a efectuar estos análisis en Alemania, en mayor escala y con más modernos métodos, por si resultase factible su explotación con fines industriales. El señor Celaya ha recogido algunas muestras de olivinos que próximamente enviaremos al puerto germano de Bremen.

—¿Y depende de estos resultados el que vengamos a Lanzarote los equipos de especialistas de la Unión de Científicos Europeos?

—Independientemente de lo que en definitiva

Aumento de sueldos a los funcionarios

Leemos en la "Gaceta del norte", de Bilbao, del pasado febrero:

«Se encuentran muy avanzados los estudios realizados para un aumento de Sueldo a los funcionarios. El aumento consistirá en un veinticinco por ciento, aproximadamente.»

resulte de estos ensayos con el olivino, pensamos traer a Arrecife algunos técnicos de esta Asociación para realizar prospecciones completas (de toda clase de metales que pudieran extraerse) puesto que lo que resulta indudable por los análisis efectuados en España es la existencia evidente de metales nobles y minerales radioactivos. Sólo nos falta saber, repito, si resulta factible su explotación con fines industriales.

—¿Conoce alguna empresa extranjera que se dedique a la obtención del berilo metal.

—El óxido de berilo está calificado por excelencia como mineral de interés militar. Desde 1947 viene empleándolo la casa Siemens para la obtención de berilo metal, utilizando equipos de técnicos especializados. Esta acreditada empresa alemana, en su documento n.º 744, ya hecho público, ha dado a conocer al mundo todas las aplicaciones, propiedades y tratamientos referentes al mencionado mineral.

(Continuará)

EN ARRECIFE

se vende un solar en La Vega, otro junto al grupo escolar de los Cuarteles y un tercero, también en Arrecife, lindando con el mar. Informes: don Francisco Spínola, calle Blas Cabrera.

LEA «ANTENA»

EFECTOS DE LA OLA DE FRIO EN EUROPA

En FRANCIA destruyó grandes plantaciones de trigo, avena y centeno

También produjo daños en viñas y olivos

PARIS.—El frío mató en Francia 208 personas desde el 11 de febrero. En los bosques de los alrededores de París y en París mismo, a través de sus jardines, se ve sobre la nieve o la tierra aterida un reguero de pájaros muertos por hambre o por sed; la hierba está quemada, y el agua, congelada. Liebres y conejos han sufrido en los campos idéntica hecatombe. Igualmente, casi la mitad de las abejas de Francia han muerto de frío. A las vez, las ostras sufren del mismo duelo. La superficie agrícola del país quedó helada en una profundidad que va de treinta centímetros a medio metro; la Costa Azul no volverá a producir comercialmente ni naranjas ni limones en diez años. La mayoría de los árboles se helaron y hubo que arrancarlos. El desastre, aunque en grado menor, se extiende a olivos y viñas. Otro tanto le sucede a las flores, especialmente jazmines y rosas, base, por sus aceites esenciales, de la perfumería francesa.

La catástrofe cerealista francesa, especialmente en trigo, avena y maíz, se cifra en unos 150.000 millones de francos; dicho o visto gráficamente, el valor de unos 200.000 automóviles nuevos. Verduras y frutas escasean tanto que el Gobierno dispuso la libre importación, sin pago de aduanas, con numerosos países, entre los que figura España. Ya están llegando ensaladas españolas... sin pasaporte. En los mercados de París el kilo de puerros cuesta unos veinte duros, es decir, cuatro veces más su precio normal.

Los precios de los artículos de primera necesidad han pagado un brinco

alcista conmovedor; los huevos, que antes de la ola de frío se vendían a 24 francos piezas ahora cuestan 36 francos. Otro tanto casi sucede con los productos lácteos. El Gobierno, para contener un poco la espiral alcista en los precios de los comestibles, abolió algunos impuestos que gravaban esas mercancías e igualmente acordó reducir hasta el verano en un 20 por 100 el precio del gas para uso doméstico. Natural-

(Pasa a séptima página)

Deplorable y triste aspecto de las huertas de VALENCIA

Se consideran perdidas las cosechas de algarroba y almendra

VALENCIA.—Después de los crudos días que hemos pasado de intenso frío—en los termómetros han alcanzado las más bajas temperaturas que se han conocido en estas tierras levantinas—los campos presentan un deplorable y triste aspecto, mostrándose los árboles, plantaciones y sembrados en un verdadero estado agónico.

Nuestra riqueza básica, la agricultura, ha sido totalmente destruida por las terribles olas de frío, que buena huella de su paso nos han dejado. Por cualquier punto que miremos los campos de nuestra región el panorama es el mismo, poco más o menos. Las hechas han acabado totalmente con varias cosechas. Las habas, tomates y demás hortalizas aparecen «quemadas» por los fríos. Y en cuanto a los naranjos, habrá que esperar aún bastantes días para apreciar los daños en el arbolado.

Durante los últimos días, hemos recorrido extensas zonas de la provincia de Valencia, Serra y Naque-

Hasta dentro de diez años no podrá normalizarse la cosecha naranjera en algunas zonas de ITALIA

Limoneros y almendros arrasados por las heladas

ROMA.—El «bora», viento que sopló desde el Este, se mantuvo desencadenado durante más de 60 horas, alcanzando velocidades de 80 kilómetros por hora y levantando en la laguna olas de insólitas dimensiones. Las algas de los bajos fondos pantanosos salieron a la superficie, lo que unido al hielo que se formó sobre el más conocido de los puntos urbanos de la ciudad de los canales, terminaron por

afectar su curioso navimento. Brigadas de obreros se hallan reparándole en momentos, pues Venecia no puede permitirse el lujo de un lunar en su topografía. Sabe que tras el invierno llegará la primavera, con sus parejas de novios de todas las latitudes, desechos de empalagarse de lunas, de gondolas y de canales, así como de dar de comer a los pichones de la plaza a la vez que sacan fotografías desde todos los ángulos de la misma. Y para entonces tienen que estar reparados los deperfectos y cubiertas las bajas de las palomas—más de 200 dicen las informaciones—que han muerto de frío.

Arreglo más difícil van a tener las cosas en Sicilia. La isla entera se vió en un momento dado cubierta de nieve. En la provincia de Messina se alcanzaron los trece grados bajo cero y en Enna la nieve llegó al metro de espesor. Cerca de Siracusa, los naranjos, los limoneros, los almendros y las palmeras quedaron asolados por la helada y las nevadas sucesivas. Los técnicos calculan que es difícil que pueda conseguirse una cosecha normal de naranjas en diez años por lo menos. Dadas las condiciones económicas habituales de la isla la predilección adquirir acentos catastróficos.

Incluso en la costa meridional de Sicilia, de cara a África, unos veinte centímetros de nieve cubrieron Sciacca, poniendo sobre los arquiteves y las columnas de los tiempos griegos de Selinonte y Gela una desusada pincela blanca.

ra, poblaciones éstas que viven de la agricultura, especialmente del secano, y hemos visto que han sufrido un rudo golpe, puesto que las cosechas de algarrobas y almendra pueden considerarse perdidas. Si a esto sumamos la persistente sequía, que mantiene los cereales empobrecidos, se comprende las malas perspectivas de esta zona.

Por Alcira, Guadalupe, Alcañiz, Alcañiz de Carlet y toda la ribera del Júcar ha variado bien poco la situación de los naranjos; hay huertos que desprenden la hoja, mientras que otros la mantienen todavía. La situación de los naranjos es bastante difícil y los daños que han sufrido son de consideración, aunque no se pueda determinar aún las consecuencias de los mismos sobre la próxima cosecha. Mientras tanto la naranja que todavía hay en el árbol se mantiene sin cotización. Los mercados interiores se están abasteciendo de naranja con mitad de zumo.

GALLOS

3-2, BUEN DEBUT DE ISRAEL VARGAS

No fueron muy lucidas las peleas en este inicio de temporada, pues si bien cuatro peleas terminaron por la vía rápida, tuvimos tres latazos de aupa—1°, 3° y 5°. Muy bien cuidados los gallos del Sur, con una fuerza que ha años no veían sus partidarios, que mostraban el domingo gran confianza en su nuevo cuidador, promesa de desquitarse de pasados descabros. En cambio Juan Jorge, que nos tiene acostumbrados a presentar sus gallos con gran fortaleza, en este principio de temporada nos defraudó; pero esperemos que en lo sucesivo, dados sus conocimientos, volveremos a ver la buena cuidada del Juan Jorge de siempre. El resultado, con ventaja mínima para el Sur, ha dejado la cosa completamente incierta y la afición espera ávidamente el próximo domingo para empezar a analizar el resultado final. Las peleas, a nuestro modesto modo de ver, se desarrollaron casi así:

PRIMERA — Norte, colorado de don Juan Rocha, castio de don Manuel Hernández; Sur, nanranjo de don Rafael Sánchez de La Palma. Buen principio de semana tiene el que ahorcan en Luces. El gallo del Norte, de 2 peleas, que ha sido flojo de batalla por tradición, acusó nuevamente ese defecto frente a un gallo de buena planta, pero que al final perdió también la batalla, y si a los 13 minutos no los sacan, de mutuo acuerdo, todavía estarían en la valla dando saltos (0-0).

SEGUNDA — Norte, giro de don José Molina, castio de don Andrés Cabrera, de una pelea; Sur, melado de don León Bethencourt, castio de don Rafael Ramírez, de dos peleas. Dos buenos gallos, con un noruego de espuela asesina, que hubiera terminado antes si no pierde el pico por un tiro de su rival, pese a lo que resultó una estupenda riña ante un rival que no era manco ni mucho menos y que no se rindió en ningún momento hasta que tuvo que ser sacado a los 5 minutos. (1-0).

TERCERA — Norte, melado de Manolito Coll, castio de don Juan Rocha; Sur, colorado de Antoñito Vera, castio de don

Andrés Cabrera. Empezó muy bien esta pelea con dos gallos muy animosos, pero no muy heridores. Queda tuerto el del Sur, más tarde se apaga también un faro de su enemigo, y nos estuvieron dando la tabarra durante 20 minutos. Memorable pelea por su duración que fue declarada tablas y que nosotros daríamos por perdida a ambos luchadores. (1-1).

CUARTA — Norte, colorado de don Víctor García, castio de don Aquilino Fernández, de 3 peleas; Sur, giro propiedad y castio de don Julián Hernández. Duró esta pelea 2 minutos, durante los cuales el giro acibilló la cabeza del célebre «Parrasas», ceándole primero un ojo y dándole luego una puñalada de cachete que le dejó para el arrastre. (Caraba, caramba, con el giro de don Julián Hernández. (1-0)).

QUINTA — Norte, colorado Terry 1, castio de don Casto Martínez; Sur, giro de don Víctor Cabrera, castio de don Emilio Sáenz—¡Lo dudamos!—. Si señores, aunque ustedes lo pongan en tela de juicio, el gallo no llega a gallo — de don Víctor Cabrera — ¡Enhorabuena, Víctor! — ganó una pelea el año pasado el del Norte, sin batida, y el inmortal—! También lo dudamos— giro, dando palos, estuvieron 15 minutos, hasta que inteligentísimo girisimo cogió el cómodo camino de las tirillas. Felicitamos a don Lorenzo Suárez por el heroico fenómeno (?) que regaló a don Víctor Cabrera. (2-1).

SEXTA — Norte, melado de don Angel Perdomo, castio de don José Ausanor; Sur, giro de don Francisco Brito, de La Palma, de una pelea. El del Norte recibe una puñalada de pico y se le puso al giro como dicen que se las ponían a Manolo Godoy—el de las naranjas—, y a los tres minutos, ¡chas! (2-2).

SEPTIMA — Norte, colorado de don Pedro Hernández, castio de don Nicolás Díaz; Sur, giro coreano de don Aureliano N. Armas, castio de don Emilio de la Cruz. Dos tiestos. El del Sur un palero y su rival deadiendo de su castio histórico, 3 minutos y medio. Hasta la próxima...

A N I

«Marca» comenta la anulación de quinielas en Arrecife

Transcribimos del diario «Marca» el siguiente comentario de Chuchi:

“En «Nueva España», de Huesca, leemos una información procedente de Arrecife de Lanzarote, en la que se dice: Por estar suspendidos los servicios aéreos y marítimos han sido anulados los boletos de las quinielas de fútbol de la jornada de mañana (el pasado domingo día 26), en la imposibilidad de enviarlos a

Madrid.

Supongamos que un señor de Arrecife de Lanzarote echó su boleto en su día. Supongamos que el boleto del a su vez supuesto señor, a la hora del escrutinio, hubiera tenido un pleno precioso. Bueno...; pues dejemos de suponer, porque a lo mejor no llegábamos a imaginar el calibre de las palabrejas del señor de Arrecife, dedicadas a la ola y a sus parientes más próximos.”

Campesinos...

(Viene de tercera página)

ojos vieron la primera luz, sus pulmones recibieron su primer aliento y al arrullo de una brisa serena conoció la dulzura que el amor maternal encierra. No habría quien por ella se desviviera ni quien por sus tristes momentos se preocupara.

Todo ha sido obra de su carácter firme, laborioso, valiente y de resignación que el campesino lleva impreso en su alma juntamente con una inmensa alegría, puro reflejo de los espíritus en los que permanece viva la luz que la santa doctrina alimenta.

En Francia...

(Viene de sexta página)

mente, las amas de casa se quejan con mucho calor, a pesar de la baja temperatura, de como la vida ha subido.

El frío redujo o paralizó la actividad en muchas industrias, y, desde luego el ramo de la construcción lleva parado más de un mes.

Los teatros de la capital, cuya recaudación media diaria es de unos 14 millones de francos, e n aquellos días apenas si ingresó cuatro millones por jornada; penuria que idénticamente se notó en cines, restaurantes y bares.

Señorita

aférese para empleada. Para informes en esta Redacción

Se vende

casa junto al estadio, con llave en mano. Para informes en la Recaudación de Hacienda.

BETANCORT Y COLL, S. L.

Agentes de la Cía. Trasmediterránea
DEPOSITO DE CARBONES Y COMBUSTIBLES

Arrecife-Lanzarote

LEA «ARTEANA»

EL GRUPO SINDICAL DE TRANSPORTES DE MERCANCÍAS

OFRECE a los señores comerciantes, industriales, armadores, agricultores y, en general, a cuantas personas necesiten utilizar servicios de transportes, que sólo tienen que llamar al teléfono 1-7-6 de las oficinas de este GRUPO que les proporcionará de su Parada Oficial, calle Dr. Gómez Ulla (Llano bajo el molino), y a partir del próximo 1.º de Abril, cuantos camiones deseen con toda rapidez, seguridad y garantías propias de esta Entidad.

== COSAS DE LA VIDA ==

Veintiocho octogenarios celebraron un banquete en Palma de Mallorca

Comieron paella, medallones de pescado, pollo, pudding y frutas

PALMA DE MALLORCA.— Un grupo de 28 juveniles octogenarios, todos ellos muy conocidos en la ciudad, se han reunido hoy para celebrar el haber rebasado los ochenta años. El primer acto consistió en una misa, que se celebró en la capilla de San Pedro. Más tarde se reunieron en el Círculo mallorquín, donde hubo una comida, que presidió don José Casasayas, de noventa y cuatro años, di-

rector-propietario de la mejor dulcería de Mallorca, en la que él trabaja diariamente. Los años de los reunidos se calculan en más de dos mil quinientos.

El menú que se sirvió a los octogenarios no fué de dieta precisamente. Constaba de paella, medallones de pescado, pollo, pudding y fruta, todo ello regado con vinos de marca y champán, y como remate café y licores.

Intentó suicidarse porque no aprendía a leer

LISBOA.— Un cerrajero de los talleres ferroviarios de Entroncamento intentó poner fin a su vida, desesperado porque, pese a sus esfuerzos, no lograba aprender a leer. El hombre se muestra arre-

pentidísimo, y, para colmo de bienes, una maestra lo ha visitado en el hospital y se le ha ofrecido para darle clase gratuita todo el tiempo que sea necesario para que sepa leer.

La que dijo un juez americano a Marilyn Monroe

HOLLYWOOD.— La actriz Marilyn Monroe ha sido condenada al pago de una multa de 56 dólares por conducir sin el oportuno permiso y demasiado lentamente por las calles en su coche, así como por no haber compa-

recido ante las autoridades judiciales cuando fué requerida para ello. El juez, al dictar sentencia, dijo a la actriz: "Quiero hacerle constar que me gusta más pagar por verla que el que usted pague por verme a mí."

Pidió al Tribunal correccional que le ampliasen el castigo

MREUN (Francia)— "Pongame usted el máximo, señor presidente; que sea lo peor. Hace mucho frío fuera y no tengo nada que llevarme a la boca." Así se expresó el vagabundo Alexandre Marchal, de cincuenta y siete años; que compareció ante el Tribunal correccional. El presidente de Tri-

bunal no siempre tiene a mano un inculpado que le pide la aplicación de la pena máxima. Así, le preguntó cortésmente: "¿Cuántos días quiere usted?" La respuesta del vagabundo fué: "Quince días o tres semanas, si es posible." El presidente del Tribunal lo dejó en vein-

Rincón de Humor

EN ARRECIFE

Un forastero se tuerce un pie, a las doce y media de la noche, en el primer tramo de la acera izquierda de la calle de León y Castillo. Gritos de dolor y desesperación. Un transeúnte que presencia el caso le dice señalando la explanada del parque: puede tomar ese taxi que está de servicio sanitario permanente durante toda la noche. El lesionado, haciendo un sobrehumano esfuerzo, llegó a la parada

FORASTERO.— Lléveme a la Casa de Socorro, por favor.

TAXISTA.— Aquí no hay Casa de Socorro, señor.

FORASTERO.— ¿Qué no hay Casa de Socorro?

TAXISTA.— No, señor.

FORASTERO.— (muy contrariado) Pues lléveme al hotel.

TAXISTA.— Lo siento, señor, pero nos lo tienen absolutamente prohibido. Este coche es sólo para "servicios sanitarios".

Y el forastero, renegando y haciendo cruces, se alejó del lugar.

Cuando nos lo contaron no pudimos menos que pensar: pero bueno ¿para que se quieren los muebles cuando no se tiene la casa?

EL SECRETO

El día de sus bodas de oro le preguntaron a Henry Ford a qué atribuía su éxito en el matrimonio. Y dijo:

—A lo mismo que en la fabricación de coches: fidelidad a un solo modelo.

HOGAREÑA

—¿La tortilla la quieres de un huevo?

—No. Como en el documento de identidad: con dos yemas.

Servicio de Alimentación Escolar AVISO

Reiteradas veces se ha comunicado al Magisterio de Lanzarote que los **JUSTIFICANTES DEL COMPLEMENTO ALIMENTICIO ESCOLAR** que durante cada mes se ha suministrado en cada Escuela (Modelos núm. 3 del S. E. A.) **NECESARIAMENTE** han de estar en poder del Subdelegado de Lanzarote antes del primer día del siguiente mes, debidamente cubiertas, firmadas y selladas (con el de las Escuelas que lo tengan)

Esta Subdelegación no dispone de tiempo para seguir haciendo las correcciones que algunas veces exigen los Modelos núm. 3 (que le remiten de algunas Escuelas) y en lo sucesivo los devolverá a los interesados, quedando sin justificar ante las Autoridades del S. E. A. las cantidades correspondientes a aquel mes, de las que tales señores Maestros y Maestras tendrán que responder con sus haberes.

Tampoco deben olvidar los señores Maestros y Maestras que a ellos corresponden tener cuidado de no quedarse sin los impresos que necesitan, los que a su disposición se encuentran en esta Subdelegación, o se les remitirá por correo, si así lo desean.

X X X

La Delegación Provincial de Las Palmas (en oficina del 20 del pasado mes) ha autorizado al Subdelegado del S. E. A. en Lanzarote para que, a fin de facilitar los servicios del Servicio Escolar de Alimentación, los que Ud. liquiden o remitan a los señores Maestros y Maestras los srs. Maestros y Maestras de esta isla, o los srs. Alcaldes

PRECIOS DE VENTA

Bidones metálicos a	15 Ptas.
Bidones plásticos grandes a	10 "
" " " pequeños a	9'50"
Cajas de cartón a	1'00"
Latas de mantequilla a	3'00"

La entrega o abono de estos envases se podrá hacer desde las 9 a 13 horas, diariamente.

Arrecife, 5 de marzo de 1956

El Subdelegado del S. E. A. en Lanzarote